



PEREGRINOS A ROMA

Ha comenzado el Año Santo, el motivo religioso más señalado y obligado para mirar a Roma, contemplar con emoción al Pontífice, amar a la Iglesia y ser peregrino de la Capital de la Cristiandad.

El Santo Padre con su lenguaje amoroso, ha invitado al Orbe para que visite la Ciudad Eterna que a todo el mundo irradia la luz de su Verdad, la luz espléndida y perdurable del Vaticano que representa ciertamente todo lo que otros poderes presumen o mienten. Porque «el Pontificado — como ha dicho Mella — es la antorcha de la libertad en el mundo» y ante amenazas de las fuerzas del mal y los peñesos deseos de los déspotas de todos los tiempos, que concitaron como actualmente sus odios y malas intenciones sobre la Cátedra de San Pedro, anunció con firmeza: «El Pontificado no se nublará. La antorcha seguirá brillando, sin que los huracanes de la impiedad puedan apagar su llama.»

Y ahí está con su poderosa atracción la Roma de los Papas preparada para recibir a los millares y millones de católicos que el Año Santo, ya abierto, moverá por los caminos del Mundo para arribar al puerto feliz del corazón de la Cristiandad en un peregrinar conmovedor y lleno de legítimas esperanzas.

Por todos los caminos se va a Roma, y aunque la frase tiene un significado distinto, podemos afirmar que, efectivamente, por todos los caminos se irá a Roma en el Año Santo que se ha inaugurado entre volutes de campanas. Por todos los caminos marchará a la Ciudad Eterna el mundo católico que aun vive libre gracias a la influencia de la espiritualidad católica. Porque habrá caminos que estarán totalmente cerrados con la llave de la iniquidad y de la intolerancia.

Los países de raigambre católica donde la Iglesia es perseguida porque quiere ser libre, puesto que para eso nació, — para eso y para proclamar la libertad —; los católicos son encarcelados, y la población es maltratada con el espionaje y la brutalidad y sus regímenes han cerrado sus fronteras con las altas murallas de la intolerancia y de una vigilancia de cárcel, de esos países no partían caminos para Roma o estarán interrumpidos con las cadenas de la esclavitud. Será la nota triste en las alegrías del Año Santo que Dios quiera traiga el milagro de romper para siempre los eslabones de esa anticristiana servidumbre.

Y en ese peregrinar por los caminos que a Roma conducen, en ese movimiento de amor y de adhesión, de devoción también a cuanto el Vaticano y el Año Santo representan, no faltará España; no faltará esta tierra que estuvo junto al Papa porque es la postura acertada para no equivocarse y para estar siempre al lado de la Verdad. Lo demás ¿qué importa?

Y nuestra Patria peregrinará fervorosa en este Año Santo que abre sus puertas para que por ellas penetre enervada y anhelante la Cristiandad a reafirmar su fe, allí donde hasta los soberbios se humillan y los incrédulos creen; a reforzar su espíritu religioso junto al faro espiritual que lucirá siempre su luminosidad extraordinaria y a aclamar con ilusión y rendir homenaje fervoroso al Sucesor de Pedro al glorioso Papa Pío XII, timonel expertísimo que tan felizmente conduce a la Iglesia de Jesucristo salvando todos los escollos y sobresaliendo por encima de las tempestades malignas que provocan los servidores de Satán.

La declaración de KEE en la CAMARA DE REPRESENTANTES yanqui en pro de la normalización de las relaciones hispano-norteamericanas parece ser reflejo directo de la opinión del Departamento de Estado

NUEVA YORK, 11. — En los medios políticos y diplomáticos es objeto de mucha atención el discurso pronunciado ayer en la Cámara de Representantes de Washington por el representante demócrata por Virginia, John Kee, presidente del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara Baja, insistiendo en la conveniencia de normalizar las relaciones diplomáticas entre Estados Unidos y España.

En los últimos meses, un gran número de senadores y representantes norteamericanos han expresado el mismo punto de vista de John Kee, pero su declaración de ayer se interpreta aquí como un reflejo directo de la opinión del Departamento de Estado sobre la «cuestión española» en estos momentos y una forma de asentimiento indirecto a las declaraciones hechas recientemente por los senadores Tom Connally, jefe de la mayoría demócrata en el Senado, y Arthur Vanderberg, portavoz del grupo republicano en materia internacional.

A este respecto, y al informar sobre el discurso del representante Kee, uno de los corresponsales del periódico «New York Times», en Washington, dice que las de-

claraciones «fueron hechas con el conocimiento del Departamento de Estado» y añade que un funcionario del Departamento manifestó después que el discurso había sido «coordinado» con el Departamento y que las ideas contenidas en el mismo «eran esencialmente» las oficiales.

Los círculos diplomáticos norteamericanos y extranjeros creen hoy que las palabras de John Kee, a pesar de las salvedades de principio, son una indicación más de que el Departamento de Estado estaría dispuesto a tomar una posición abierta en favor de la cancelación del acuerdo tomado en diciembre de 1946 por las Naciones Unidas, y añaden que si para esta primavera hubiera de convocar una sesión extraordinaria de la Asamblea General de Lake Success, como puede ocurrir a causa de Jerusalén, el Departamento no pondría ningún obstáculo a que la cuestión española fuera incluida en el orden del día de la sesión. —EFE.

Otro diputado demócrata pide se nombre embajador en Madrid

WASHINGTON, 11. — Otro miembro de la mayoría demócrata de la Cámara de Representan-

El Gobierno de Italia en crisis ¿Será internacionalizada Jerusalén?

Se cree que De Gasperi volverá al Poder

ROMA. — El Gobierno ha presentado la dimisión. Se espera que Einaudi pida inmediatamente a De Gasperi que trate de formar nuevo Gobierno. La crisis política fué provocada originalmente por la retirada de los ministros socialistas de la derecha en el pasado mes de octubre, pero De Gasperi

demoró su dimisión hasta resolver varios problemas urgentes nacionales e internacionales.

La dimisión del Gabinete coincide con la serie de huelgas encabezadas por los comunistas como protesta por la muerte de seis obreros en los choques con la Policía en los sucesos ocurridos el lunes pasado en Módena. EFE.

Canallescio ataque de Togliatti a la Iglesia con motivo de los sucesos anárquicos de Módena

«El jefe comunista será calificado de embustero, si no demuestra su acusación» dice «Osservatore Romano»

ROMA. — A propósito del insidioso ataque de Togliatti a la Iglesia en relación con los sucesos de Módena, el «Osservatore Romano» declara que el jefe comunista será calificado de hipócrita e impenitente embustero si no demuestra su acusación públicamente. «Deben recordarse cuántas trágicas cosas han ocurrido, aun sólo en Italia, por la labor de ese partido, que en la forma más directa está inspirado y controlado por las altas jerarquías del comunismo y de la Kominform», dice.

Las calumnias de Togliatti.

El diario de la Acción Católica Italiana reacciona esta mañana de modo enérgico contra las declaraciones del diputado Togliatti jefe del partido comunista italiano hechas con motivo de los luctuosos incidentes de Módena, donde, en conflicto con la Policía resultaron muertos seis manifestantes. En esas declaraciones, Togliatti se atrevió a preguntar si las fuerzas del Estado no dispararon contra los trabajadores inspi-

radas y controladas, tal vez, por las altas jerarquías de la Iglesia católica y del Vaticano. «El Quotidiano» afirma que la insinuación no es tolerable y entra en el villipendio. «El secretario del partido comunista italiano — dice — sabe quienes son los responsables de la sangre vertida en Módena. Cuando se predica el odio y se hace todo lo posible para alimentarlo, se provocan explosiones y disparos y se llega, incluso, a ver ter sangre humana. Los católicos no admiten que los luctuosos hechos de Módena sean para Togliatti un pretexto más para aumentar su campaña de odio contra la Iglesia.» —EFE.

Entierro de las víctimas de los sucesos de Módena

MODENA. — Se calcula en 40.000 el número de personas que, al son de los acordes de una banda de música, han acompañado al cementerio los restos de los seis manifestantes muertos aquí en choque con la Policía. El entierro fué civil, y lo presidieron Togliatti — el acto se retrasó dos horas para dar tiempo a que el secretario del partido comunista llegase — Nenni, Giuseppe Di Vittorio y otros 182 senadores y diputados comunistas o socialistas. No se han registrado incidentes.

El nuevo ministro español en Nicaragua presenta sus credenciales

MANAGUA, 11. — Ante el presidente de la República de Nicaragua ha presentado sus cartas credenciales el nuevo ministro de España, señor Sanz y Tovar, quien iba acompañado de los agregados militar y naval de España en Buenos Aires, don Emilio Alamán Ortega, coronel de Estado Mayor, y don Leopoldo Boada Endeiza, capitán de fragata.

Al acto de presentación de credenciales que revistió, particular solemnidad asistieron el Gobierno y los jefes de las Misiones diplomáticas acreditadas en Managua. Terminada la ceremonia, el presidente de la República conyersó cordialmente con el ministro de España. —EFE.

La esposa del mariscal Ureta embarca para España

EL CALLAO (Perú), 11. — A bordo del barco italiano «Americo Vespucci» ha emprendido el viaje con destino a España la esposa del embajador del Perú en Madrid, doña Consuelo de Ureta. Va a unirse con su esposo, el mariscal Ureta, que ya se encuentra en la capital de España. —EFE.

M. Robert Gillon, a Francia

IRUN, 11. — Después de pasar

TERUEL, 11. — El obispo de Teruel, gran conocedor del problema de Palestina por haber residido largos años en Tierra Santa, publica hoy en el diario «Lucha» un interesante artículo, que titula «¿Será internacionalizada Jerusalén?» El prelado, entre otras cosas, dice: «El judaísmo mundial ha soñado siempre con un Estado en Palestina y capital en Jerusalén. Desde que el año 1897 celebraron los judíos sionistas, con miras a la conquista de Palestina, su Congreso de Basilea, no han cesado en su empeño, y en lo que va de siglo han ido de victoria en victoria, consiguiendo que la O. N. U. decretara la constitución de su reino en Palestina, capital Tel-Aviv. Los judíos sionistas, para quienes el reino de Israel sin Jerusalén sería acéfalo, no pararán, sin embargo, hasta que ésta sea la capital del mismo, como centro político y religioso de todos los judíos, los cuales, como sus lejano antecesores de hace veinte cinco siglos, continúan suspiran-

do por su amada Sión y su Jerusalén.

¿Alguna intriga política?

La afirmación de sus dirigentes de que antes de que Jerusalén sea internacionalizada han de pasar por encima de sus cadáveres, confirma nuestro modo de pensar. La Organización de Naciones Unidas, que con el apoyo de las grandes potencias decretó la agrupación de los judíos en Palestina en forma de Estado, ¿habrá decretado con sinceridad la internacionalización de Jerusalén? Mucho lo dudamos, especialmente si se piensa la actitud pasiva de ciertas naciones en esta última solución. ¿No se ocultará en esta solución alguna intriga política? Es lo más probable. El tiempo nos lo dirá. Pero no olvidemos que los judíos, quizá por sentimientos religiosos equivocados, y los sionistas, por mero instinto racial, quieren a Jerusalén como capital de su reino de Israel, y lo conseguirán a pesar de la decisión de la O. N. U. y con el beneplácito de muchos de la O. N. U. —(Cifra).

Visita de una promoción de Marina al Gaudillo

MADRID. — En el Palacio de El Pardo fueron recibidos ayer mañana por Su Excelencia el Jefe del Estado los jefes de la Marina española pertenecientes a los distintos Cuerpos, reunidos estos días en Madrid con motivo de celebrar el 25 aniversario de su ingreso en la Marina.

Los comisionados iban presididos por el almirante Regalado, el cual hizo la presentación al Caudillo. Su Excelencia pronunció unas palabras de agradecimiento por la visita, felicitándoles con motivo de cumplirse las bodas de plata con la profesión y exhortándolos a que continúen trabajando do intensamente como hasta aquí por el engrandecimiento de la Patria. El Caudillo estrechó las manos de todos los comisionados, que salieron gratamente complacidos de la visita.

En el despacho de Su Excelen-

cia, donde se verificó el acto, estaban presentes los jefes de las Casas Militar y Civil.

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:
Máxima, 13,0.
Mínima, 5,2
Del momento, (seis y media de la tarde), 5,8.

La banda de «Los Maños» detenida por la Policía de Barcelona

BARCELONA, 11. — La Jefatura Superior de Policía ha publicado una nota dando cuenta de la detención de un grupo de terroristas recién llegados de Francia e integrado por Plácido Ortiz Gratal, Simón García Ferruga y Victoriano Muñoz Trasserras, este último chófer de la banda. Al ir a realizar el servicio, que se llevó a cabo el día 9 del actual, los agentes de la Brigada de Servicios Especiales se vieron precisados a disparar contra otro de los malhechores. Wescelao Jiménez Orive, que, lejos de atender las órdenes de la Policía, contestó a tiros. A este individuo, que resultó muerto en el tiroteo, le fueron ocupadas una pistola del 9 corto, con la que disparó contra los agentes, y otra «Mauser». Además fueron hallados en su poder la placa-insignia y el carnet del funcionario del Cuerpo General de Policía don Oswaldo Blanco Gregorio, asesinado en marzo del año último en el Paralelo.

A los detenidos se les ocuparon asimismo armas automáticas a punto de disparar y documentación falsa. De los informes de la Policía resulta que todos ellos pertenecían al grupo llamado de «Los Maños» que estuvo en Barcelona varios meses, a partir de abril del pasado año, cometiendo atracos y actos de sabotaje, hasta que logró huir a Francia, en agosto último. Antes de fugarse estuvieron en Manresa y colocaron explosivos en varias columnas de energía eléctrica, con intención de dejar sin ella a Barcelona. —(Cifra.)

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

DELEGACIÓN PROVINCIAL DE AVILA

Junta de Precios

El excelentísimo señor Comisario General de Abastecimientos por escrito de 13 de diciembre próximo pasado, dice lo siguiente:

»En virtud de las facultades que me confiere el párrafo 3.º de la Orden de la Presidencia del Gobierno publicada en el «Boletín Oficial del Estado» número 362 de 27-12-48 y de lo que en la misma se dispone sobre precios de malte, achicoria y sucedáneos de café y teniendo en cuenta las asignaciones de cebada a los industriales que hace esta Comisaría General, pongo en su conocimiento, para que lo haga público, que los precios que han de regir para la presente campaña y hasta nueva orden, serán los siguientes: Malte (en grano, quedando prohibida la venta al estado molido)

Precio en fábrica, con precios, 14'10 pesetas kilo neto envasado y embalado.

Precio de mayor a detall, 15,18 id. id. id.

Precio al público, 17,55 ídem id. id.

Sucedáneos de café (constituidos por un solo producto o mezcla de varios molidos o en grano)

Precio en fábrica, con precios, 12'60 pesetas kilo neto envasado y embalado.

Precio de mayor a detall, 13 68 id. id. id.

Precio al público, 16 05 ídem id. id.

Para paquetes de 250 y 100 gramos, todos los precios anteriores podrán incrementarse en un 5 por 100 y cuando sean de 50 gramos o peso inferior, en un 7 por 100, teniendo en cuenta en estos casos la diferencia de valor de las prácticas de Aduanas.

En las bolsas o envases que se empleen se hará constar bien visible las palabras «Malte en grano» o «Sucedáneos de café», marca del preparado, nombre y domicilio de la Entidad que lo fabrica y precio de venta al público.

«La Orden de la Presidencia del Gobierno de 3-10-49, publicada en el Boletín Oficial número 280 de 7-10-49, establece nuevos precios para el cacao en grano, facultando además a esta Comisaría General para establecer, en relación con los mismos, los correspondientes a sus derivados.

Teniendo en cuenta esto y las variaciones experimentadas en los gastos generales y de fabricación, desde que se publicaron los hasta hoy vigentes en el Boletín Oficial número 364 del año 1946 los que quedan establecidos son los siguientes para kilo neto excluidos los arbitrios e impuestos:

Manteca de cacao envasada y embalada, 36'50 pesetas sobre vagón origen.

Cacao en polvo a granel, envasado, 10'00 pesetas detall.

Cacao en polvo a granel, envasado, 11'50 pesetas al público.

Cacao en polvo envasado en cajitas de cuarto, medio y un kilo 11'30 pesetas al detall.

Cacao en polvo envasado en cajitas de cuarto, medio y un kilo 12'80 pesetas al público.

Queda anulado el 2.º párrafo de mi oficio circular número 44.009 de 16-3-48.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. MARODAN Y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO

Corte y Confección

Pida hoy mismo folleto explicativo GRATIS. **Eva**

ANTE EL QUINTO CENTENARIO DE ISABEL LA CATOLICA

UNA LECCION NO OLVIDADA

Por ISAAC FERRERO

«El recuerdo que suscitan los centenarios cristaliza en una lección viva de pedagogía histórica, que a nadie le es lícito soslayar. No hay otra coyuntura mejor para plantear la meditación del pasado y reavivar la llama sagrada del amor a la Patria». Palabras pronunciadas por el excelentísimo señor ministro de Educación, en la Universidad de Sevilla; y que por la enseñanza que encierran son una lección no olvidada, sirviéndonos de aliento, en el santo afán que nos traemos, para la conmemoración del Quinto Centenario del Nacimiento de la Gran Reina Isabel de Castilla.

Hoy que con plausible frecuencia se rememoran fechas célebres en la Historia, este centenario que propugnamos, en homenaje a la excelsa Soberana que amplió el mundo dándole la luz de la fe y de la cultura, ha de sobrepujarse, por el sentido educativo y ejemplar que encierra la obra y vida de esta gran mujer, que aprendió en el HOGAR a ser excelente hija, modelo de madres y fidelísima esposa. Virtudes cristianas que, aprendidas en el regazo de la madre, allí, en el castillo de Arévalo, Santuario del Hogar, en el que los sentimientos de la Patria, el Honor y el Deber, tenían un altar, se formó, para ejemplo del buen gobernar, el espíritu de la Reina, que con la bondad y energía que adoraba todos sus actos, supo preparar para España un futuro floreciente.

Y este centenario tiene la doble finalidad de honrar a Isabel de Castilla como Reina y como mujer. Su figura en ambas cualidades es como el faro de la Historia, que educa y enseña, al señalar los errores en que incurrimos actualmente, ante el caos de la situación mundial y la descomposición del hogar. Por eso el homenaje a la Fundadora de España es, como muy bien dice el excelentísimo señor ministro de Educación, «una lección viva de pedagogía histórica que a nadie es lícito soslayar».

Y no es ya un interés nuestro, de España, es un interés de todas las naciones de la Hispanidad, que esperan la celebración del Centenario para sumarse con entusiasmo al homenaje. La voz, que de América nos llega, con el espíritu de hermandad, que Isabel supo inculcar en su alma, debe ser escuchada y atendida por la Madre Patria. En ello nos va mucho. En lo espiritual, mantener la confraternidad y ligar más fuertemente los vínculos que nos unen. Y en lo económico, si el Centenario se celebra con la grandeza que debe la Patria a su Unificadora, entonces, sin exportar productos, con el solo anuncio del Centenario, propaganda bien estudiada, actos solemnes, y visitas a la RUTA ISABELINA, nos llegarían cantidades insoportables, de las tan deseadas como necesitadas DIVISAS.

Extraviada yegua, capa negra, con una estrella en la frente, 1,55 de alzada. Ruego avisen a Santiago Sanchez. Panadería Plaza de Santiago en Medina del Campo.

Máquinas hacer punto. Todos tamaños y marcas. Precios económicos, garantía. Casa González. Olivar, 14. Madrid.

El ilustre patrocinador del Centenario, entusiasta devoto y excelente cronista de la Reina Católica, don Félix de Llanos y Torriglia, a cuya memoria dedico un piadoso recuerdo, decía en sus trabajos PRO CENTENARIO, refiriéndose a la propuesta elevada a la Superioridad por el gobernador de Avila. «Ahí tiene el Gobierno, sin entrar a examinar pormenores, base administrativa para dictar una resolución que oriente hacia armónicas soluciones, las difusas aspiraciones que han de formularse tan pronto como se divulgue el pensamiento de solemnizar el Centenario». Continuaba: «Es justo reconocer que el Poder Público, lógico rector de la propuesta apoteosis se ha preocupado ya de que cristalice el propósito en hechos tangibles». «Se me dirá que aún faltan más de dos años para que cumplan los quinientos del trascendental evento y claro es que son sobrados para colgar unas cuantas percalinas y alzar unos tinglados de quita y pon. Pero es que el Centenario de la Unificadora no ha de ser e-o, sino algo que deje huella perdurable de su celebración. De: fijo, cada una de las regiones favorecidas por el paso de la Gran Isabel, tan pronto como en ellas se avive el latente agrado cimiento, ideará planes, recabará apoyos para ejecutarlos, soñará con fantasías... Y ello sobre estudios, examen de posibilidades, cálculos que no se improvisan.

Habrà de dar su voz de mando el Poder Público. Han de dictar providencias para que acudan honrosamente al reclamo español las aves mecánicas de sus cielos

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testad., 7. Teléfono 98

En el sorteo celebrado el día 11 de enero de 1950 han resultado premios los números siguientes

Con 25 pesetas el número 108 Premiado con 2 50 pesetas todos los números terminados en 08

Señora, sus gallinas ¿están tristes? ¿ponen poco? ¿dejas

AVE-SANIL



JUEGO DE CABEZA...

Una hermosa cabellera amortigua el golpe del balón. Por eso nuestros más famosos jugadores cuidan su pelo con la estupenda

LOCION DE AZUFRE VERI

Saben que es el único producto con garantía farmacéutica para fortalecer el cabello, impedir que se caiga, disolver y quitar por completo la caspa (causa de muchas dermatitis) y conservarlo

LLENO DE VIDA.

Muchos médicos la usan y recomiendan para cuidar el cabello y combatir la caspa.

En las perfumerías encuentran frascos de todos los tamaños, entre ellos uno pequeño de 1/2 muy conveniente para fricciones en las Peluqueras.

Si desea un folleto escriba a INTEA, Apartado 22 - San Sebastián

Con garantía farmacéutica. ¡Descartar de imitaciones! (Dibujo y texto de anuncio registrado)

y las escuadras de sus mares en porfiada pugna de emulación. Hemos de alhajar decorosamente nuestra propia estancia: terminar la restauración del Palacio de Juan II, cuna madrigaleña de su egregia hija; embellecer con señorial prestancia los restos del castillo arevalense; marcar con hitos elucidativos las rutas de la incansable viajera. Todo ello con celo intenso, con fervor, con liberalidad. Porque la ocasión no tiene precedente ni ha de tener rival.»

El tiempo vuela y con éllo hay que contar. URGE EMPEZAR. «Que empiecen pues quienes pueden empuñar el timón y llevar la idea a buen puerto.»

AVILA

vista por POMBO ANGULO

El ilustre periodista don Manuel Pombo Angulo publica en el «Ya» la siguiente crónica que trasladamos a nuestras columnas por considerarla muy interesante.

Avila apresa entre sus murallas nuestro recuerdo. Avila tiene algo de prisión con almenas, y la plaza de Santa Teresa y el convento de Santo Tomás parecen escapados de su cerco; pero como es prisión suave la prisión de Avila, no se alejan mucho, sino que quedan tomando el sol de las afueras, como se toma el sol del jardín, ese jardín próximo a la casa y sometido siempre a su disciplina.

Avila la blanca, Avila de los caballeros, tiene el aire de un castillo al que la conquista lograda hizo abrir con confianza sus puertas. Las puertas de Avila se abren a un interior casi monástico, con callejas recoletas, campanas del «Angelus» y unos dulces que sólo manos monjiles pudieron haber fabricado. Las yemas de la Santa tienen el encanto, tan sabroso, de los presentes que nos envía la superiora del convento agradeciendo una limosna. Toda Avila camina de puntillas como las monjitas, y su silencio es un silencio de invierno, porque Avila no está hecha para el sol, sino para la nieve.

Es curioso que aquellas ciudades desde las que se combatió, de las que partieron las lanzas y a las que regresaron los trofeos, tengan un aire casi religioso, sean recogidas y místicas. Dentro de su misticismo, Avila conservó, no obstante, su acento castrense, y así nuestra guerra la pobló de alféreces. Antes, reina Isabel—la reina más entera de España—la cabalgó también, y los cascos de su mula resbalaron por la empinada cuesta que lleva a la celda donde Torquemada andaba a latigazos con el diablo. Santo Tomás, por contraste, parece hecho para la luna. Esto les sucede a todos los conventos que tienen un claustro lleno de belleza.

Ver este claustro, con luz de almendra, cantando canciones guerreras, fué excepción que sólo a unos cuantos elegidos se nos concedió. Después, cuando la guerra nos envolvió en su crueldad, recordábamos los arcos, los capiteles con monstruos y demonios, y los altos cipreses, los severos cipreses que rebasaban los tejados. Cada uno de nosotros encendió en su punta, como si fuese un cirio, una oración.

Avila es como un relicario que se lleva bajo una coraza. Tiene la fina melancolía del doncel de Sigüenza, pero más dura, más entera. Reina Isabel amó al doncel porque era débil, y reina Isabel—la madre malograda—veía siem-

Vida económica nacional

Los Bancos y sus beneficios

Desde hace tiempo venimos tocando este tema de los beneficios de los Bancos, manteniendo en toda ocasión el mismo punto de vista. Los Bancos este año de 1949 debieran presentar beneficios más reducidos.

Hay dos formas de considerar los beneficios de las entidades bancarias. Una de ellas es la que tiene relación con el cifrado exacto de esos beneficios. Es decir, apuntar como beneficios cuantas utilidades netas se hayan realizado. Ahora bien, en cualquier negocio, los beneficios no son solamente «costo menos gastos». Es preciso considerar el negocio entero con sus antecedentes y sus consecuentes. Los antecedentes tienen relación con las amortizaciones del primer inmovilizado. Es decir «primer inmovilizado—menos depreciación» siempre que

esta depreciación no haya de ser considerada en función del alza de precios, en cuyo caso el costo de reposición exige que sea atendido con una amortización de mayor importancia, ya que esta viene en función, no del coste primitivo que figura en el activo del balance, sino del coste moderno, es decir, del coste de reposición que juega en función de la depreciación de la moneda y, en consecuencia, del alza de los precios.

En cuanto tiene relación con los Bancos, los costos de reposición no jurgan un papel tan decisivo. Sencillamente porque el primer establecimiento no tiene la importancia que en cualquier industria, ni se desgasta tanto.

Ahora bien, la Banca tiene una amortización de imprescindible necesidad y es la que tiene relación con sus fallidos, con los negocios dudosos, con los créditos incobrables o escasamente liquidados, los cuales es preciso considerarlos como «un desgaste del activo» ya que al convertirlos en dinero la totalidad del importe no se recobra nunca.

Esta es una cuestión que en estos momentos adquiere suma importancia en los Bancos. Hay que tener en cuenta que los Bancos, llevaban diez años en los cuales el fallido, que siempre se consideraba con un importe del 2 por 100 del negocio total de cada año, había terminado por desaparecer. En estas circunstancias el fallido no realizado, es decir, la desaparición del fallido venía a convertirse en un refuerzo de los beneficios repartibles o en un reforzamiento de las reservas, ya que no había que hacer esa provisión precautoria.

Parece que los Bancos al liquidar el ejercicio de 1949 van a tener en cuenta este año con mayor precaución esta cuestión de los fallidos. De los posibles fallidos o de los reales fallidos. Que, sin duda alguna, en algunos Bancos las carteras de préstamos y créditos y hasta la cartera de descuentos van a tener ocasiones sobradas de hacer jugar este sistema de reservas para provisión de asuntos dudosos.

Lo que no cabe duda es que hay cierta tendencia en los medios oficiales a exigir a los Bancos que consideren la presentación de sus beneficios de 1949 con un criterio mucho más exigente que en años anteriores. Y con un criterio más escrupuloso y estricto. Indudablemente los Bancos si quisieran, pudieran presentar unos balances mejores que los años anteriores. El negocio no ha ido mal fuera de ese aspecto de los fallidos, de los fallidos reales o de los fallidos probables.—A. Sp.

Se traspasa

amplio local para fábrica o taller con patio grande y dos habitaciones propias para almacén. Poca renta. Informarán en Publicidad AVIL.

Sabañones ulcerados

Eczemas, Herpes, Quemaduras, Granos.

Pomada Cereo

Pollitos

leghorn, esmerada selección, magnífico resultado. Incubación particular, máquinas modernas, completa seguridad, precio 150 pesetas ciento. Avícola Castilla (diplomada). Peñalba Hermanos (Marquesa) Valladolid.

CORNEZUELO DE CENTENO

Puede venderlo a buen precio dirigiéndose a Valeriano Campesino, Avenida Palencia, 1. León.

COSAS CURIOSAS

El traje de etiqueta

Se cuenta estos días, como sucedida, la siguiente historia. Un diplomático y periodista norteamericano pasa unas horas en Madrid, como consecuencia de un viaje por el mundo en el que Madrid constituye una etapa forzosa entre la llegada y salida de dos aviones. Solo ha de estar en Madrid unas pocas horas, pero sus amigos españoles tienen organizada una fiesta de altos vuelos a la que le obligan a acudir.

El periodista y diplomático norteamericano, que es un hombre

de extraordinaria distinción y elegancia, rehusa la invitación no tanto por el poco tiempo de que dispone, como porque no lleva consigo en su rápido viaje traje de etiqueta, sin el cual no puede acudir a la fiesta. Los amigos le animan y le dicen que, puesto que no hay tiempo para hacerse un fraque nuevo, puede alquilarlo.

—¿Alquilarlo? ¡Por favor! ¿cómo es posible? —exclama lleno de asombro el elegante yanqui. ¡Yo nunca jamás he hecho semejante cosa! Más los amigos no se dan por vencidos y las protestas y negativas del diplomático son cada vez más débiles hasta que, una vez que le han puesto mil argumentos de que es cosa relativamente corriente alquilar los trajes de etiqueta, accede al fin.

Marcha pues a encargar el traje y después de recorrer infructuosamente varios alquileres, en el último le dicen: Es absolutamente imposible atenderle a estas alturas. Dentro de unas horas se celebra la fiesta a que desea usted acudir y precisamente por ese motivo hace días que quedaron comprometidos todos los trajes de alquiler de que disponemos,



Crónicas japonesas

Fuego y nieve

Por ENRIQUE RUIZ AYÚCAR, S. J.

Tarde parda y fría de Diciembre. Largos horizontes, extensas planicies de tierras labrantías, Casitas de madera de tejados grises diseminadas acá y allá. En los surcos apuntan los primeros brotes de las siembras otoñales. El cielo se ha puesto su capote de invierno. Con mi pequeño maletín en la mano y el cterzo fino en el rostro, voy por el camino cruzando los sembrados. Una campanita empieza a cantar jubilosa desde una espáñola oculta, poniendo una nota de regocijo en la melancolía de aquella tarde del campo japonés. No había oído hasta ahora resonar ninguna campana en esta tierra de Oriente. Las campanas... tan familiares desde los años blancos de la infancia. Algarabía alegre de las torres, que envuelven en estremecimientos de fiesta aldeas y ciudades. Campanas de España... sonoras lenguas de bronce que desde la altura de sus campanarios llaman al pueblo al culto del Señor... En esta tierra muda también un día cien campanas estremecerán de júbilo a los corazones renacidos y a su tañido caminará el pueblo a los cultos del Señor.

He llegado a la puerta de un vasto edificio de líneas europeas. Es el Seminario interdiocesano de Tokio. Aquí viven todos los seminaristas del clero secular japonés, excepto los de la diócesis de Nagasaki, que tienen su seminario propio. Son setenta seminaristas. Son setenta millones los habitantes del Japón. Sostiene el Seminario la Propaganda Fide de Roma. Antes de la guerra regentaban el Seminario los Padres de las Misiones Extranjeras de París. Después de la guerra lo ha tomado a su cargo la Compañía de Jesús.

Hoy los seminaristas despliegan una gran actividad por toda la casa. Mañana hay Ordenes. Unos llevan flores a la capilla, otros extienden alfombras, otros ponen letreros y flechas indicadoras por los corredores, otros encaramados en escaleras cuelgan guirnaldas... Las monjitas japonesas, que tienen a su cargo la cocina, también quieren mañana lucir su más exquisito arte. Aquella noche cuando todos se retiraran a descansar, la casa queda vestida de gala.

Amanece el miércoles, 21. La nieve ha cubierto los campos. Por los caminos van siluando los cristianos. Hoy casi todos calzan las clásicas «güetas» japonesas, que se quitan a la entrada, en el vestíbulo. Llega un autobús lleno de estudiantes católicos de Tokio. La iglesia tiene hoy esa claridad propia de los días de nieve. A ambos lados del presbiterio cuelgan las banderas pontificias. Es la hora. Se abren las puertas. Entran en procesión los seminaristas de roquete, paso lento, acompañado. Detrás los ordenandos, llevando al brazo los ornamentos de su ordenación. Después el Arzobispo de Tokio, figura fina, elegante, de blancos cabellos. En los ojos de todos hay destellos de honda devoción. La fuerza cohesiva de Roma se siente poderosamente. El Vicario de Cristo en la tierra se hace presente en este país remoto. El Espíritu Santo late intensamente en los corazones de este fervoroso puñado de fieles.

Empieza el solemne ceremonial de las Ordenes. Minoristas, Diáconos... Llega el momento de máxima emoción. Va a ser orde-

nado un nuevo sacerdote. Uno, solo uno para el Japón inmenso. Es un tremendo contraste que aprieta el corazón. Los cristianos conmovidos contemplan a su compatriota avanzar solo hacia el altar, subir las gradas, postrarse de rodillas ante el Pastor de la grey. Y en medio de un hondo silencio, hacer sobre su cabeza inclinada la imposición sacramental de las manos. Se han encendido las lágrimas en los ojos. Afuera la nieve cae silenciosamente sobre los campos. Cristo tiene un sacerdote más para la conversión del Japón. Atrás, entre el público, en primera fila, entre admirada y conmovida, la madre, budista.

Aún permanecí entre los seminaristas dos días. El 24 al medio día regresaba a mi residencia de Taura. Llevaba dentro el gozo y la pena juntos. Gozo de haber convivido con ese puñado fervoroso de apóstoles; pena porque son tan pocos y la mies es mucha. Allí se quedaron preparando bulliciosamente villacincos y árboles de Noel.

Eiko Chugakko. Taura Yokosuka. JAPON.



Noticias y comentarios

Indudablemente, el Avila es un equipo de poca formalidad. Comenzó bien de zaga y mal de ataque. Después cambió el sistema y bajó la zaga de categoría para subir como la espuma la delantera. En el último partido frente al Imperial, parece que vuelve a las primitivas andadas y mientras la zaga estuvo magnífica, la delantera estuvo deficiente y perdió un partido que tuvo ganado con más la bor de la artillería.

Entre que nos ganen por uno a cero o que ganemos por siete a seis, preferimos esto. O sea, que nos importa poco que la zaga admita goles si la delantera los supe. Que es lo que venía haciendo el Avila del final de la primera vuelta.

Y ya puestos a pedir, desearíamos que nuestro ataque actuara como frente al Toledo o al Rayo y la defensa igual que en Murcia.

Pero ¿qué haríamos entonces en Segunda División?

Aunque nos da el corazón que el Avila va a terminar la temporada con algunas bajas definitivas. Hay varios clubs de Primera y Segunda que están observando a varios jugadores del Avila. Tres delanteros y una defensa, por más señas. Nos han dicho que durante el partido del Eldense hubo en San Antonio dos señores desconocidos, junto a la curva que hace la grada de Poniente al unirse con la tribuna, que estuvieron tomando notas. Y esta mañana han preguntado a nuestra redacción, desde Valladolid y Sevilla, respectivamente dónde juega el Avila el próximo domingo y si se alinearán determinados jugadores.

El domingo, por lo tanto, va a ser partido de prueba para los muchachos del Avila. De una parte porque el Alicante es un equipo de categoría que ha dado muchos sustos por ahí, en San Javier, por ejemplo, de donde se llevó los dos puntos. De otra, porque habrá ojos astutos examinando a los jugadores locales, para ver si conviene echar la caña y el anzuelo en San Antonio. Y pudiera ocurrir que vinieran a ver a Juan y les gustara más Pedro.

Tenemos entendido que los directivos del Avila están enterados de estas apetencias de otros clubs sobre nuestros jugadores. Y que la primera impresión fué decir que el Avila terminaría completo la temporada. Pero después vino el examen de conciencia, o sea de los libros de cuentas y de las facturas de los acreedores, y se han encontrado con una situación económica en extremo lamentable. Por lo cual no sería difícil que se vieran obligados a deshacerse del equipo para poder sostener al club. Con el mismo dolor que el que se deja amputar una pierna para evitar que la gangrena llegue al corazón.

Por muchos esfuerzos que haga la Directiva, por mucha colaboración que le preste el Club Casetas, por mucha ayuda que reciba del excelentísimo señor gobernador civil, la situación ha llegado a ser tan apurada, que como a todos los socios y buenos aficionados no arrimen el hombro, nos tememos un final desagradable para el deporte futbolístico local. Y como el fútbol es para todos y todos disfrutamos de él, es justo que todos contribuyamos a su sostenimiento aunque haya que hacer algún sacrificio. Porque hasta ahora sólo han sido sacrificados 35 señores, en muy desigual proporción, y si a estos les ayudaran doscientos o trescientos con algo más que pagar la cuota, el problema quedaría no sólo resuelto por ahora sino garantizado el porvenir. Y además

se podrían renovar los contratos con los actuales jugadores para evita que el año próximo haya que hacer un equipo completamente nuevo, cuando tan acoplado tenemos el actual.

Hay un estudio económico casi terminado. En breve lo someterá la Directiva a los socios. Que vayan estos pensando en colaborar con los dirigentes de una manera activa, porque de otro modo vamos a tener que ir a ver fútbol de categoría nacional a Valladolid o Madrid. Sirvan estas líneas de aviso y preparación para que en la junta general que se convocará en breve, quede resuelto de manera definitiva el porvenir del Avila y del fútbol local.

El premio del Club Casetas correspondiente a la mejor actuación en el partido contra el Eldense ha sido otorgado a Julito. ¿Quién se llevará el del partido del domingo? Sabemos que entre varios aficionados se han cruzado apuestas en este sentido.

ZEDA.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y tórax del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo útilísimo en una gran variedad de molestias del

ESTÓMAGO - INTESTINOS

VENTA EN FARMACIAS

Así va el mundo

Nuevas aplicaciones del caucho.—Un procedimiento para conservar la leche fresca en latas y otro para la conservación de la fruta

El caucho, como el aluminio y como el «nylon», es uno de los productos que día a día amplía el campo de sus múltiples aplicaciones. La «espuma del caucho» o «el caucho en espuma» se obtiene mezclando el caucho líquido con jabón y otros ingredientes químicos y batiéndolo mecánicamente, hasta que adquiere consistencia espumosa. Luego es vaciado en moldes y cocido, lavándolo después y secándolo en hornos. Entre la infinidad de aplicaciones que tiene el «caucho en espuma» las más salientes son para asientos de automóvil, colchones, almohadas y sillones.

Otro nuevo producto a base de caucho es el «cuero de caucho», que consiste en el cuero sumergido una noche en una solución de caucho natural. Al ser extraído se vulcaniza la goma y el cuero así tratado es mucho más duradero y resistente al agua y al fuego que el común. Este experimento lo ha llevado a cabo la National Bureau of Standards de los Estados Unidos. Parece que el mejor caucho es el tipo «Hevea corriente», y que ese cuero caucho proporciona unas suelas para el calzado de gran duración. Las pruebas que se han hecho de las suelas de zapato de caucho tratadas con caucho han demostrado que tal producto tiene mejores cualidades y resiste más al desgaste y al agua.

La conservación de los alimentos es un problema que vienen tratando de resolver los industriales de todos los países desde hace mucho tiempo. Ha habido algunos alimentos, como la leche, compotas, frutas, carnes y otros que sometidos a previos tratamientos eran susceptibles de ser envasados sin perder sus propiedades vitamínicas y nutritivas en meses o años. Sin embargo, cada vez se investiga más para hallar nuevos procedimientos de conservación y ahora se anuncia en los Estados Unidos que va a ser sometido a experimento comercial un nuevo procedimiento para conservar la leche fresca en latas

sin alterar su sabor. Parece que se trata de un procedimiento revolucionario, resultado de las investigaciones del Dr. Rey Graves, antiguo funcionario del Departamento de Agricultura y de Jack Stambaugh, granjero y comerciante. El método «Graves-Stambaugh» hace posible por primera vez conservar la leche fresca en latas, exactamente en tan buenas condiciones como se conservan así los jugos frescos de fruta. La leche es superpasteurizada a 87,7 grados por un sistema que mantiene todas sus buenas cualidades y sabor. El mejor tipo de envase para conservar la leche es un recipiente de hoja de lata forrado por dentro con una ligera capa de esmalte. Cuatro meses después la leche sabe igualmente bien que si fuese del mismo día.

Para la conservación de la fruta se está ensayando en Inglaterra otro método. Se utiliza una nueva máquina—la primera de su índole en el país—, que recubre las manzanas con una substancia que se extiende en fina película, precinta dicha fruta y elimina la necesidad de su almacenamiento en cámaras de gas. Las manzanas son colocadas en una cámara donde se pulveriza la mencionada substancia sobre ellas, pasando luego a la sección de embalaje. La materia pulverizada es una mezcla en parte iguales de aceite de cacahuate y de parafina líquida emulsionada al 14 por 100. Esta capa no es perjudicial para la fruta, pero el producto resulta irritante para los órganos nasales de los trabajadores, la mayoría de los cuales llevan mascarilla para evitar los estornudos. La película conserva al dióxido de carbono y el oxígeno en la manzana, permitiendo guardarla almacenada en perfectas condiciones durante varios meses. Los experimentos que se están realizando en Strafford son seguidos con interés por el Departamento Británico de Investigación Científica Industrial.

A. I. A.

CABEZA RUBIA

Alconchel, recibe de momento 200 ovejas y a partir de 1.º de febrero 100 vacas. Razón; Muñoz Villanueva, calle Nueva, 7, bajo. Badajoz.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailly-Baillière—Riera)
4 tomos encuadernados en tela con cerca de 9.000 páginas
MÁS DE 3.500.000 DATOS
84 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético de comerciantes, industriales, profesionales, etc. de España y Posesiones

Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.
Enrique Granados, 86 y 88—BARCELONA

El primer ministro de Irlanda, a Roma

ROMA, 11.—Llegará a esta capital el primer ministro irlandés, acompañado de su esposa y dos hijos, para realizar su visita jubilar.—EFE.

Acto de sacrilegio

BUENOS AIRES, 11.—En la ciudad de Florencio Varola, próxima a Buenos Aires, se ha registrado un bárbaro hecho que ha provocado la indignación del vecindario. En la iglesia parroquial se había instalado un modesto nacimiento. Manos desconocidas, durante la noche, decapitaron a las imágenes de una Sagrada Familia. Al tener conocimiento del suceso el vecindario, eminentemente católico, acordó celebrar una solemne misa de desagravio. Además, los vecinos han adquirido por su cuenta imágenes con las que se instalará un nuevo nacimiento de mucho más valor. También han llegado con imágenes feligrases de cinco poblaciones vecinas.

Una emisión de «Radio» para el clero católico

CIUDAD DEL VATICANO, 11. Radio Vaticano ha comenzado la transmisión de un servicio en lengua latina dedicado especialmente a los sacerdotes. La transmisión se efectuará todos los sábados a las once de la mañana, en ondas cortas de 31,10 y 19,87 metros. Esta emisión se repetirá los martes y viernes a las 22,15 horas, en ondas de 50,26, 48,4 y 202 metros. Cada transmisión contendrá principalmente documentos de la Santa Sede y trabajos de las Congregaciones romanas que puedan ser de interés para el clero católico.—EFE.

SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL—VENEREAS—SIFILIS
Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche
Duque de Alba, 4, 2.º

En torno a una peregrinación

Por NAZARITE.

En el diario «Extremadura», de Cáceres, leo un bellissimo artículo original de «Alferez de San Pedro». Se titula: «Nuestro San Pedro.—Su glorioso sepulcro de Arenas nos espera». Dicho trabajo periodístico pone de actualidad de nuevo la idea de la peregrinación cacereña a Arenas de San Pedro. Surgiere el querido compañero la conveniencia de la organización de la gira espiritual de los devotos alcantarinos a la ciudad arenense, con motivo de la celebración del Congreso Eucarístico, que se proyecta para el mes de mayo. El Congreso Eucarístico como todo lo que tiene por marco el escenario grandioso de mi tierra, con la ayuda de Dios, resultará grandioso. El celoso Párroco Arcipreste de Arenas de San Pedro, mi buen amigo, padre espiritual y brillantísimo escritor, don Marcelo Gómez Matias, será, como siempre, el artífice apasionado de la eclisión primaveral, fragante y única de todo el Valle de Tiétar. Los forasteros, que acudan a Arenas, en tal efeméride, se quedarán boquiabiertos, cuando penetren en nuestro templo parroquial, que es cual joya esplendente, y la rúbrica eterna del tesón de su ilustre restaurador.

El convento de San Pedro de Alcántara, entre pinos y frondosos nogales; entre verdura y flora afluviada, sería el edén de los que acudan a Arenas de San Pedro. Las flores de los jardines y los huertos arenenses, las macetas de los balcones y azoteas, transformarán, como por arte de magia,

las calles y plazuelas en jardines naturales y coloristas. Y la estatuería, que hoy restaura el glorioso cacereño fray José Trinidad con las limosnas que peticiones, se utilizará para Casa de Ejercicios Espirituales y como lugar del tránsito de San Pedro de Alcántara al Cielo, brindará a los peregrinos que vengan a Arenas, portos de emociones divinas.

De perlas me parece la idea de la peregrinación cacereña al sepulcro del Penitente. La ciudad de villa y hoy ciudad: «siempre encendida y siempre fiel», de Arenas de San Pedro, os espera, cacereños y extremeños todos, una vez un día no muy lejano los extremeños y abulenses peregrinos al Palancar y Alcántara.

No creo que existan dificultades de ninguna índole para la realización material de la peregrinación alcantarina extremeña a Arenas, sobre todo teniendo el frente del Gobierno Civil de Cáceres a un hombre de una sensibilidad cultural, religiosa y patriótica tan profunda como el excelentísimo señor don Antonio Rueda y Sánchez-Malo, tan devoto del taumaturgo y tan fidelísimo propulsor del engrandecimiento y consolidación de las glorias extremeñas.

JULIO LASTRAS CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol
PASEO DE LA ENCARNACION.
Carretera del Cementerio.—AVILA

ALICANTE ESTACION DE INVIERNO

CASA DE REPOSO DEL PERPETUO SOCORRO

Un lugar ideal para enfermos y convalecientes.

Director: Dr. S. Sanjulian.

Pida informes a la Administración. Teléfonos 1203 y 1204.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

DELEGACION PROVINCIAL DE AVILA

Lista de precios de artículos intervenidos que regirán en Avila y su provincia durante el mes de enero de 1950.

Acete, precio a detallista, 9'075 pesetas kilogramo; precio al público, 8'60 pesetas litro.

Almortas, 1'350 y 1'50.

Alubias blancas y pintas, 6'900 y 7,50.

Arroz, 4'320 y 4'50.

Azúcar, 6'600 y 7'00.

Bacalao, 7'900 y 9'50.

Café, 34'150 y 39'00.

Carbón vegetal, 1.ª clase, 0'79.

Carbón vegetal, 2.ª clase, 0'61.

Cisco, 0'49.

Cisco picón, 0'43.

Chocolate, 10'300 y 11'00.

Garbanzos, 6'900 y 7'50.

Guisantes, 2'200 y 2'50.

Habas, 2'700 y 3'00.

Harina de consumo infantil, 3,200 y 3,50.

Huevos de cámara, precio a detallista, 16'300 pesetas docena; precio al público, 16'80 pesetas docena.

Jabón, a detallista, 5'550 pesetas kilo; al público, 6'00 kilo.

Leche condensada, a detallista, 5'480 pesetas bote; al público 5'75 pesetas bote.

Lentijas, a detallista, 5'000 pesetas kilo; al público, 5'50 pesetas kilo.

Leña troceada, 1.ª clase, 0'35 kilo.

Leña troceada, 2.ª clase, 0'33.

Manteca fundida, 35,20.
Manteca en rama, 30,65
Pasta para sopa, 6'600 y 7'00.
Patatas, 1,225 y 1,35.
Patatas en almacén origen. al público, 1,10 pesetas kilo
Patatas en puntos producción, al público, 1,05 pesetas kilo.
Puré de almortas, 3'550 y 4,00.
Puré de habas, 4,820 y 5,40.
Puré de guisantes, 4,300 y 4,80.
Tocino, 16,200 y 17,00.
Puré de algarrobas, 4,05 Oy 4 60

Precios del pan

Capital y provincia

Primera categoría, 0'50 pesetas
Segunda categoría, 0'50 pesetas.
Tercera categoría, 0'55 pesetas.
Infantiles, 0'35 pesetas.

Precio de las harinas

Primera categoría, capital, 689,155 pesetas quintal métrico; provincia, 699,645 pesetas quintal métrico.

Segunda categoría, capital, 537,080 pesetas quintal métrico; provincia, 547,570 pesetas quintal métrico.

Tercera categoría, capital, 385,820 pesetas quintal métrico provincia, 396,310 pesetas quintal métrico.

Infantiles, capital, 347,330 pesetas quintal métrico; provincia, 357,820 pesetas quintal métrico.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Agasajo de los funcionarios de Hacienda a su compañero D. José María Martín Sampedro con motivo de su nombramiento de alcalde

En el día de ayer y en el Restaurante «Pepillo» tuvo lugar una comida que los funcionarios de la Delegación de Hacienda de esta provincia ofrecían como homenaje a su compañero don José María Martín Sampedro con motivo de su reciente nombramiento de alcalde-presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Al acto, que resultó sumamente agradable por la camaradería que en él reinó, asistieron el ilustrísimo señor delegado de Hacienda, don Octavio Pintos Lois; señor administrador de Rentas Públicas, don Rafael Hernández de la Torre Serrano; interventor de Hacienda, don Rufino Méndez; señor ingeniero jefe del Catastro, don Antonio Eñías; abogado del Estado sustituto, don José López; jefe de Contabilidad, don Teodomiro Díaz; aparejador del Catastro, don Víctor Gil Jiménez; jefe de la Sección de la Renta, don Julio Varas; inspector del Tribu-

to, don Isabelo Sánchez Merino; liquidador de Utilidades, don José María Laborda; don Federico Cifuentes; don Gerardo Fernández; don Julián Juárez; don Antolín Sánchez; don Gregorio Manzano; don Ernesto Ramallo; don Germán Ballesteros; don José Luis Sexto; don Nicasio de Castro; don Tomás Lucero; don Miguel Espín; don Florentín Pérez Cuervo; don Estanislao Serrano; don Jesús Esteve; don Fernando Montaña; don Jesús Arribas; don Jesús Luengo; don Pedro Arroyo; don Sabino Rodríguez; don Juan Bautista Llamas; don Gregorio García Velázquez, y don Félix Martín.

Señoras de Martín Sampedro, de Hernández de la Torre, de Méndez, de Cifuentes, de García Ossorio, de Guerras, de Arribas, de Luengo, de Arroyo, de Rodríguez, de Llamas, de Santiago y de García Velázquez.

Y señoritas Pilar Muñoz, de Fuentetaja y de Núñez.

AUTOMOVILES CAMIONES-TRACTORES



Entrega inmediata a poseedores permiso importación

Concesionarios Avila-Segovia:
La Serrana, S. L. CARRETERA LA GRANJA, 2
Teléfono 33. SEGOVIA
Publicidad AVIL

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICO NACIONAL
El cielo ha estado despejado o casi despejado en toda la Península, habiéndose formado algunos bancos de niebla, sobre todo en la cuenca del Duero.
Tiempo probable.—Nubosidad cumuliforme en la costa del Mediterráneo, con algún chubasco aislado, en especial sobre la costa del Sureste y Baleares. Vientos fuertes del Norte en el Ebro y Levante.
La temperatura máxima de ayer correspondió a Málaga, con 19 grados, y la mínima, a Cuenca, con cuatro bajo cero.
El puerto de Navacerrada, que estuvo cerrado últimamente al tráfico por carretera a causa de la nieve en la de Madrid a León, por Segovia, quedó abierto en la mañana de ayer para la circulación de toda clase de vehículos.

COMPRARIA
pequeña finca rústica monte pastos. También permutaría por urbana Madrid, mas diferencia metálico. Informes en esta imprenta.
Dr. R. De Francisco
Del Hospital Central de la Cruz Roja de Madrid. Especialista del Seguro de Enfermedad.
RINON Y VIAS URINARIAS
Consulta a las doce
Av. de José Antonio núm. 5. AVILA

SE VENDE la casa número 10 de la calle de Brieva. Razón: don Federico Cifuentes, Delegación de Hacienda.

Dr. COLLADO
Médico jefe de Puericultura del Hospital Provincial y Puericultor del Estado
Reanuda su consulta de enfermedades de la infancia. Avenida de José Antonio, 2 Teléfono 635

Polonia y el Papa
LONDRES.—A las felicitaciones del presidente legítimo de Polonia, August Zaleski, el Padre Santo Pio XII, ha contestado por medio del embajador polaco cerca del Vaticano, con la expresión del deseo de que la católica Polonia reciba en el Año Santo la bendición de Dios que merece por su lucha y por sus sufrimientos por la fe.—EFE.

Petición de mano
El pasado día uno, en Madrid, por los señores de Fernández, y para su hijo Máximo, fué pedida a los señores de Díez la mano de su bella hija Josefita. Entre los novios se cruzaron regalos. La boda se celebrará en el próximo mes de marzo. Enhorabuena al futuro matrimonio.

Necrológicas
Larga y penosísima dolencia ha llevado al sepulcro a don Francisco San Segundo García, virtuoso sacerdote que gozó en vida de numerosas simpatías entre compañeros y personas seglares con quienes sostuvo trato otrora alegre, expansivo y hondamente afectivo, pues don Paco, como familiarmente era llamado, estaba dotado de esa cualidad cariñosa y atractiva para con los que con él mantenían amistad.

Hace años le postró en el lecho del dolor aifictiva enfermedad que sobrellevó con ánimo sereno y resignado.

Dios haya acogido su alma con misericordia, como así lo pedimos en ferviente oración, la que aplicamos a nuestros cristianos lectores por el eterno descanso de este ministro del Señor, que fué bondadoso con todos y celoso servidor de altos ideales, por los que trabajó con denuedo y constancia con la palabra y con la pluma. En EL DIARIO DE AVILA prestigió su firma con numerosos artículos, de los cuales muchos fueron en honor de San Juan de la Cruz, del que siempre fué amatísimo devoto.

A sus hermanas doña María PERDIDA bufanda anoche desde la calle Pedro la Gasca a Muerte y la Vida. Se gratificará en la Pescadería de Barrios.

Taxi seis plazas. YAÑEZ, Teléfono 508. Kilómetro 2'50 pesetas.

Hermilia (Maestra Nacional del Grupo Santa Teresa) y Sor Teresa (Sierva de María) y demás familia hacemos presente nuestra condolencia por la muerte de este querido amigo y antiguo compañero, que Dios tenga en su santa gloria.

—El pasado día 9 ha fallecido en Madrid víctima de un desgraciado accidente, don Mariano Gutiérrez del Río, funcionario de la Compañía Telefónica.

A su viuda, hijos y demás familia, particularmente a su hermano don Modesto, conserje de la Escuela del Magisterio, enviamos nuestro sentido pesame y suplicamos una oración por su alma.

M. de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Instituto Provincial de Higiene
Partos y enfermedades de la mujer
Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6.
V. Allesspín, 3, prel. Teléfono 431

Hacen falta seis mil casas anuales en España

La población aumenta en 300.000 almas cada año

MADRID.—El jefe nacional de la Vivienda ha hecho unas declaraciones en que ha afirmado que la población española aumenta en una proporción de 300.000 almas anualmente y que para acometer el tremendo problema de la vivienda son necesarias por lo menos, seis mil casas anuales. En esta forma se solucionaría el grave problema que se plantea, sobre todo a las clases más necesitadas.—(Cifra).

LEA USTED
"El Diario de Avila.."

Junta de Clasificación y Revisión de la Caja de Recluta de Avila número 9

Para conocimiento y cumplimiento por todos los Municipios de esta provincia, mozos y demás personas interesadas, se hace saber que con arreglo a lo dispuesto en los artículos 103 y 142 del Vigente Reglamento para el Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, el acto de la clasificación de los mozos alistados para el reemplazo de 1950 que ha de tener lugar el día 19 de febrero próximo (domingo de dicho mes, con arreglo al artículo 113 y siguientes) concurrirán también los mozos separados temporalmente contingente por inutilidad física por disfrute de prórroga de primera clase, de los reemplazos de 1948, para sufrir los exámenes de la segunda y última relación de 1948 la primera, en la cual los señores alcaldes de los Ayuntamientos de esta provincia han de hacer oportunas citaciones al Reglamento.

Igualmente podrán revisar sus solicitudes o prórrogas de primera clase, todos los mozos que lo deseen del reemplazo de 1949, si consideran que han desaparecido las causas de exclusión.

Se recuerda a todos los Ayuntamientos la obligación ineludible de remitir a esta Junta de Clasificación y Revisión, en la segunda quincena del mes de Febrero duplicado ejemplar de las listas rectificadas del alistamiento del

De interés para el campo

«Nitrato de Cal» para los labradores abulenses

Pese a las pocas gratas circunstancias económicas en que se mueve el Estado, efecto de la escasez de divisas extranjeras, no se omite esfuerzo alguno por parte de éste para restablecer la economía agrícola en el aspecto más importante de los abonos. Fruto de esas beneficiosas gestiones hoy podemos dar una halagadora noticia a los simpáticos labradores de la Capital y provincia de Avila. Se trata del arribo al puerto de Santander de un importante cargamento de «Nitrato de Cal» procedente de Noruega y ya almacenado en los silos del Servicio Nacional del Trigo que en esa ciudad existen. Le componen 1.200 toneladas métricas que llegarán en vagones especiales a nuestra población en fecha próxima, las que unidas a otras mil que actualmente hay en los depósitos abulenses, se repartirán en breve plazo a los peticionarios de dicho abono.

SE ARRIENDAN pastos para 200 ovejas en la Dehesa de Miranda, término de Chamartín, desde esta fecha hasta el 29 de junio. Para tratar: en la finca Juan García, y en Salamanca teléfono 2081.

reemplazo de 1950 con arreglo a lo dispuesto en el artículo 89 del citado Reglamento.
El comandante presidente accidental, Tomás Martín Gallego

GALLETAS "BALMASEDA"

El próximo día 15 del actual, finaliza el plazo de entrega de boletos para el concurso.
S. n. c. . . . s. p. o. m. y. b. s. l. s. g. s.
B. a. P. e. u. s. M. s.
d. B. a. C. d. g. s. B. a.
Los boletos pueden entregarse en los establecimientos de ultramarinos donde fueron adquiridos.

EL PRESBITERO
D. Francisco San Segundo García
Hermano de las Cofrades de las Animas, Resucitado, Transverberación y San Blas.
HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY
A los 69 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.
El excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis; sus desconsoladas hermanas doña María Hermilia (Maestra Nacional del Grupo de Santa Teresa) y Sor Teresa (Sierva de María); primos y demás familia,
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a los actos que a continuación se expresan:
Misa de Corpore insepulto: Mañana, día 13, a las diez.
Conducción del cadáver: El mismo día 13 a las cinco de la tarde.
Parroquia: San Vicente.
Casa mortuoria: Plaza Navillos, 1.
Avila, 12 de enero de 1950.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

QUINTO ANIVERSARIO
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
EL SEÑOR
Don José Elcorobarrutia Otaduy
INDUSTRIAL
FALLECIO EN AVILA EL DIA 13 DE ENERO DE 1945
A LOS 78 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
D. E. P.
Sus hijos doña Marta, don José, doña María Teresa, don Mariano, don Pedro, doña Pilar, doña Mercedes, don Antonio y doña Julita; hijos políticos; hermana doña Josefina, nietos, nieto político y demás familia,
Al recordar a sus amistades tan triste fecha les ruegan le encomienden a Dios en sus oraciones.
Las misas que se celebren en San Antonio los días 12, 13 y 14 a las ocho y a las nueve, el alumbrado al Santísimo en las Reparadoras del día 13 y las misas todos los días 13 del año a las nueve en San Antonio serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Avila, enero 1950.